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VERBALE 

 
ASSEMBLEA PUBBLICA ORDINARIA #1_2024 

 
05.03.2024, 18:30 

 
SoFàre Bistrot 

Hollandstrasse 10/4-6, 1020, Vienna 
 
 

Ordine del Giorno Relatore 

Relazione del Presidente del 
Comites Austria Relazione primo trimestre 2024 Paolo Manganiello 

Aggiornamento                      
Commissioni di lavoro e progetti 

EVENTI Margherita Salucci 

LAVORO, INTEGRAZIONI E POLITICHE 
SOCIALI Francesco Marrella 

CULTURA, ISTRUZIONE E LINGUA 
ITALIANA Lidia Campanale 

COMUNICAZIONE Marta Mauro 

Rielezione dei Presidenti delle 
Commissioni di lavoro Discussione e votazione Paolo Manganiello 

Rapporto con le istituzioni Programmazione Sara Rebeschini 

Festival di letteratura italiana    
“La Fonte” Feedback Paolo Manganiello 

Varie ed eventuali   

Domande del pubblico   
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Martedì 5 marzo 2024 si è tenuta la prima Assemblea Pubblica Generale del 2024 del Comites Austria 
(qui di seguito “Comites” o “Comitato”). La seduta si è svolta presso il locale SoFàre Bistrot 
in Hollandstrasse 10/4-6, 1020, a Vienna, con anche la possibilità per i consiglieri impossibilitati a 
raggiungere il luogo stabilito di collegarsi in via remoto tramite piattaforma Zoom. 
 
Come ogni Assemblea pubblica, data, luogo e ordine del giorno sono stati comunicati tramite le 
piattaforme gestite dal Comites stesso (sito web e social media). 
 
La seduta è ufficialmente iniziata alle ore 18:30 ed è terminata alle ore 21:10. 
 
Come rappresentanti del Comites (in ordine alfabetico) sono presenti in loco: 

● Blasioli Andrea 
● Florenzi Carlo 
● Manganiello Paolo 
● Mauro Marta 
● Rebeschini Sara 
● Rinaldi Ivan 
● Salucci Margherita 

e in remoto: 
● Campanale Lidia 

 
Sono assenti i seguenti consiglieri:  

● Carpanese Claudia 
● Marrella Francesco 
● Scendoni Alessandro 

 
La consigliera Lidia Campanale, per problemi tecnici, è presente da remoto solo i primi 45 minuti 
dell’Assemblea odierna. 

● Relazione del Presidente del Comites Austria 
Come di consueto, il Presidente del Comites Paolo Manganiello apre la seduta odierna con il 
resoconto delle attività svolte dal Comites Austria nei primi mesi dell’anno. 
 
Viene ricordato che a gennaio è stato presentato, come previsto dalla normativa, il bilancio 
consuntivo del 2023 e una delegazione del Comitato ha visitato il nuovo ufficio del patronato ItalUil. 
A febbraio invece si è svolta la Sanremo Night presso la sede del Club Italia e il Carnevale dei Bambini, 
mentre il primo fine settimana di marzo, il Comites è stato presente al Festival di letteratura italiana 
“La Fonte” collaborando nella realizzazione della presentazione della scrittrice Benedetta Tobagi. 
 
Il Presidente prosegue menzionando il lavoro di comunicazione, che è stato molto intenso in questi 
primi due mesi. Oltre a quello legato agli eventi si è continuato con il lavoro di diffusione di 
informazioni utili per i connazionali (es. cambio della regolamentazione AIRE, prossime elezioni 
europee). 

 
Paolo Manganiello ricorda che la comunità italiana in Austria è in continua crescita, con oltre 47.000 
connazionali e viene quindi sottolineato che il lavoro del Comites diventa quindi sempre più 
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importante e che è necessaria la collaborazione di tutti i consiglieri, affinché tutti i progetti possano 
essere realizzati.  
 
Per la versione integrale della relazione si rimanda all‘allegato al verbale.  
 
Il Presidente Manganiello conclude informando l’Assemblea che sono stati ricevuti i Fondi Ministeriali 
per il 2024. A Bilancio preventivo erano stati richiesti per spese e progetti circa 20 mila euro e sono 
stati ricevuti 6.434 euro. Si rimanda la discussione in dettaglio sull’allocazione del finanziamento e del 
budget residuo alla prossima riunione del Comitato. 

● Relazione Presidenti Commissioni di lavoro 
L’Assemblea prosegue con il secondo punto dell’ordine del giorno e gli interventi dei Presidenti delle 
Commissioni di lavoro. 
 

- COMMISSIONE EVENTI 

La Presidente della Commissione Eventi Margherita Salucci apre la sua relazione riportando ai 
consiglieri presenti il resoconto dei primi due eventi del 2024: 
 

1. Il primo evento dell’anno è stato la Sanremo Night, la serata organizzata per la visione della 
finale del Festival di Sanremo, il 10 febbraio 2024. C’è stato un grande interesse da parte della 
comunità italiana, circa 40 connazionali hanno partecipato e l’evento è andato sold-out. 
Viene ricordata l’incertezza della Commissione sull’organizzare o meno questo evento, ma il 
successo ha confermato che il Festival di Sanremo rimane non solo il contest musicale più 
seguito in Italia ma anche all’estero e un momento di intrattenimento condiviso. 
La serata si è tenuta nella sala dell’associazione Club Italia, che viene nuovamente ringraziata 
per l’ospitalità, così come si ringraziano gli sponsors “Nonna Gabri” e “Menu Srl” che hanno 
fornito i premi per i vincitori della versione del Comites Austria del “FantaSanremo”. 
Il costo della serata, per acquisto di cibo e bevande offerti ai partecipanti, è stato di 78 euro, 
interamente coperto dai proventi locali e dalle donazioni ricevute durante la serata. 
 

2. Il 25 febbraio si è tenuta la seconda edizione della festa “Il Carnevale dei bambini”. Anche in 
questo caso grandissimo interesse di famiglie e bambini a partecipare, con la partecipazione 
di più di 100 persone. Il contributo richiesto ai partecipanti, con il quale abbiamo coperto parte 
del costo del biglietto di ingresso alla sala, non ha quindi disincentivato la partecipazione. 
Vengono ora riportate dalla Presidente Salucci alcune riflessioni e criticità riscontrate. Prima 
di tutto il grande impegno che è stato necessario, sia in fase organizzativa nella gestione delle 
registrazioni e preparazione dell’evento, da parte principalmente della Presidente stessa, sia 
il giorno della festa. I membri Comites presenti alla festa erano solo quattro (due ulteriori 
consiglieri si erano resi disponibili ma per motivi di salute e familiari non sono riusciti a 
partecipare) e ciò ha reso la gestione di un così grande numero di persone difficoltosa. Si 
ringrazia Benedetta Amelio per essersi resa disponibile nella realizzazione di un gioco. Per i 
prossimi grandi eventi per bambini si penserà di coinvolgere altri genitori o esterni. Seconda 
criticità riscontrata è stata la scelta della location, che ha risolto il problema che avevamo 
avuto nella prima edizione della festa, di una sala con posti molto limitati, ma era una sala 
molto dispersiva, rumorosa, che non ha permesso di fare gruppo. Per la terza edizione, nel 
2025, si penserà a una differente sala e organizzazione.  
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Di positivo viene riportato che tutti i bambini si sono divertiti e che abbiamo sono stati ricevuti 
commenti positivi dai genitori. 
Il costo di questo evento, al netto del contributo ricevuto dai partecipanti e delle donazioni è 
312 euro. 
 

La Presidente di Commissione Salucci prosegue con la presentazione degli eventi dei prossimi mesi, 
partendo da alcune considerazioni generali.  

 
Gli eventi sono stati pensati per coinvolgere tutte le fasce di età e per rispondere a interessi diversi e 
sono riconducibili in tre principali macro-aree, in continuità con quanto offerto lo scorso anno:  
 
1. Eventi per famiglie e bambini: eventi di carattere ludico-ricreativo-costruttivo dedicati ai bambini, 
che sono la nuova generazione che nasce e cresce in Austria e alle loro famiglie  
2. Feste, serate e aperitivi: momenti di incontro con la cittadinanza italiana, con la possibilità di far 
conoscere gli artisti italiani in Austria, di fare networking anche in ambito professionale in un contesto 
piacevole e informale e di promozione del Comites 
3. Eventi per la promozione turistica: ciclo di guide turistiche in italiano alla scoperta dell’Austria, 
come passo fondamentale per l’integrazione in uno stato estero 

 
L’intento della Commissione Eventi è quello di non ripetere gli eventi dello scorso anno, anche se 
sarebbe stato dal punto di organizzativo meno impegnativo, ma di offrire proposte alternative e che 
non vengono al momento offerte da altri gruppi attivi in Austria, con i quali però si stanno cercando 
delle collaborazioni. 

 
Il calendario proposto è ancora in fase di definizione e potrebbe essere ridotto, a causa di mancanza 
di risorse economiche e di tempo. Come già menzionato dal Presidente Manganiello in apertura della 
odierna Assemblea la discussione sull’allocazione del budget si terrà in un secondo momento.  
Viene comunque riportato che, da una prima stima, il budget necessario per la realizzazione degli 
eventi in programmazione è di circa 3000 euro, in linea con i costi sostenuti lo scorso anno. 

 
Gli eventi menzionati e al momento confermati sono i seguenti: 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Margherita Salucci conclude il suo intervento ringraziando i membri della Commissione Eventi e 
chiedendo ancora maggiore collaborazione e concretezza. Viene inoltre anche ringraziata la 
Commissione Comunicazione, specialmente per la preparazione delle grafiche degli eventi e della 
divulgazione degli eventi stessi. 

2024 Evento 

Marzo Visita guidata alla Haus der Musik per bambini 
Aprile Visita guidata a Linz 

Maggio Finale dell’Eurovision; Brunch per genitori 
Giugno AperiComites 

Settembre Aperitivo Business Networking; Wiener Weinwandertag 
Ottobre Visita in un museo di Vienna; Fotowalk 

Novembre Corsi di cucina per bambini e adulti (Settimana italiana della cucina nel mondo) 
Dicembre AperiComites/Festa di Natale 
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- COMMISSIONE LAVORO, INTEGRAZIONI E POLITICHE SOCIALI 

Il consigliere Carlo Florenzi legge la relazione del Presidente della Commissione “Lavoro, Integrazione 
e Politiche Sociali” Francesco Marrella, assente all’Assemblea odierna.  
 
Viene sottolineato: il compito del Comites Austria nel supportare la partecipazione alle elezioni 
comunali a Salisburgo e Innsbruck e le elezioni europee di giugno; il coinvolgimento della 
Commissione sulla fattibilità e creazione delle “miniguide” informative; gli sviluppi del progetto 
“Benvenuti in Austria” con il prossimo evento sul sistema sanitario in Austria; il tema dei servizi 
consolari come di primaria importanza per la Commissione. 
 
Per la versione integrale della relazione si rimanda al secondo allegato al verbale.  
 
Sara Rebeschini, nel ruolo di membro della Commissione prende la parola e aggiorna l’Assemblea sul 
progetto “Rapporto sulla Comunità Italiana in Austria”. 
Il gruppo di lavoro formato da Francesco Marrella, Sara Rebeschini e la ex consigliera del Comites 
Austria Laura Cuzzocrea, ha iniziato il processo per la realizzazione del Rapporto dell’anno 2024. 
Attualmente il gruppo si sta confrontando su eventuali migliorie al questionario, già utilizzato per 
raccogliere i dati nel 2022 e all'espansione di alcune aree di indagine. L'intenzione, come 
raccomandazione emersa nella valutazione del processo della prima ricerca, è quella di lanciare il 
questionario in aprile e chiuderlo dopo l'estate per permettere un più ampio periodo di acquisizione 
dei dati.  
La Commissione punta a presentare il rapporto tra il primo e secondo trimestre del 2025. 
Il ricercatore esterno David Primo è stato riconfermato nel ruolo di consulente scientifico nella 
realizzazione del Rapporto. 
Viene proposto di tradurre il questionario anche in lingua tedesca per coinvolgere anche persone 
dell’Alto Adige. 
 
Il Presidente Manganiello sottolinea il beneficio di una migliore organizzazione dei lavori in ambiti 
coperti dalla Commissione, viste le molte attività proposte e i molti appuntamenti dei mesi a venire. 
 
Viene infine ricordata la prossima serata informativa in italiano organizzata con la Dott.ssa Giulia 
Campatelli, psicologa e psicoterapeuta sistemico-relazionale dal tema “Equilibri complessi: essere 
genitori all’estero”. L’incontro si terrà giovedì 14 marzo, dalle 18:00 alle 20:00 presso la Wiener 
Bildungsakademie, Praterstraße 25A, 1020 Vienna.  
L'incontro approfondirà il tema dei vissuti emotivi della genitorialità, con particolare attenzione 
all'esperienza psicologica della genitorialità all'estero e le sfide della vita familiare negli aggiustamenti 
a una nuova cultura. L'incontro offrirà spazio per dialogo libero e scambio tra i genitori partecipanti 
come occasione per supportare la condivisione e il sostegno sociale tra gli expats. 
La partecipazione è gratuita, ma la registrazione è obbligatoria, tramite google form presente sulle 
pagine social e sul sito web del Comites. 
 

- COMMISSIONE CULTURA, ISTRUZIONE E LINGUA ITALIANA 

La Presidente della commissione “Cultura, Istruzione e Lingua italiana” Lidia Campanale si è dovuta 
disconnettere da Zoom, per problemi tecnici, dopo 45 minuti dall’inizio della riunione e quindi, non 
essendoci nessun intervento da parte degli altri membri della Commissione, l’Assemblea decide di 
passare al punto successivo dell’ordine del giorno. 
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- COMMISSIONE COMUNICAZIONE 

La Presidente della Commissione Comunicazione, Marta Mauro, in apertura del suo intervento, 
suggerisce maggiore responsabilità da parte di tutti i membri del Comites nelle discussioni nel gruppo 
WhatsApp del Comitato, soprattutto quando si tratta di rispondere a domande rivolte a tutti (esempio 
partecipazione ai Doodle). 
Marta Mauro prosegue riportando che, per motivi organizzativi, la Commissione Comunicazione 
richiede un tempo minimo di due settimane per programmare la pubblicazione di post e che richieste 
pervenute solo qualche giorno prima non verranno accettate se non rientrano nella programmazione 
fatta o comunque non verranno trattate con priorità. 
 
La Presidente Mauro informa l’Assemblea di essere in contatto con Silvia e Valeria del gruppo su 
Facebook “Eventi a Vienna per italiani & Co”, gruppo molto seguito con tantissimi followers, per la 
coordinazione della pubblicità dei nostri eventi nella loro pagina e nel momento in cui loro pubblicano 
il calendario mensile. 

● Rielezione dei Presidenti delle Commissioni di lavoro 

L’Assemblea procede con il successivo tema all’ordine del giorno. Come da punto 1.7 del Regolamento 
interno del Comites Austria, i presidenti delle Commissioni restano in carica 2 anni. Allo scadere del 
mandato il Comitato può confermare o meno lo stesso presidente con votazione a maggioranza 
semplice. 
Considerando che due dei quattro Presidenti delle Commissioni di lavoro non sono presenti, 
l’Assemblea decide di discutere il punto nella prossima Assemblea. 

● Rapporto con le istituzioni 

La Vice-Presidente del Comites Sara Rebeschini, informa che il Presidente e la Vice-Presidente del 
Comitato si prenderanno quest'anno maggiore impegno nel consolidamento dei rapporti con le 
Istituzioni, anche austriache, al fine di dare più visibilità al Comites e in ottica di collaborazione. Si 
ricorda che lo scorso anno si era invece investito tempo nel rapporto con le Associazioni presenti in 
Austria. 
 
Come punto di partenza, si richiede alla Commissione Comunicazione la traduzione in tedesco delle 
parti principali del Sito Web e delle pagine social del Comites, come ad esempio la descrizione del 
Comites. 
 
I primi enti in Austria che verranno contattati saranno lo StadtWien MA17 “Integration und 
Diversität”. Un esempio concreto sarà quello di valutare con loro la traduzione del prospetto “ABC 
Schule”, tradotte in tante lingue, ma non in italiano.  
 
A tal proposito si ricorda che verrà fatta un’ulteriore indagine per vedere prospetti simili, tradotti in 
diverse lingue ma non in italiano, pubblicati dagli enti austriaci. 
 
Ad esempio, nell‘ambito del servizio „Start Wien”, che promuove aiuto, informazione e consulenza 
per immigrati, mancano non solo documenti nella nostra lingua, ma non è neppure possibile ottenere 
un appuntamento di consulenza in italiano, sebbene tale consulenza sia offerta in moltissime altre 
lingue. 
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Un secondo incontro verrà organizzato con Österreichische Integrationsfonds (ÖIF), con i quali si 
potrebbe richiedere una collaborazione, visto che offrono seminari con temi di grande interesse anche 
per la comunità italiana, come quello sul lavoro, disoccupazione, integrazione nel mondo del lavoro, 
ma anche sulla sensibilizzazione a temi come l’antisemitismo, la violenza sulle donne. 
Inoltre, ÖIF si occupa anche di divulgare ricerche e studi sulle comunità di stranieri in Austria e il 
Rapporto sulla comunità italiana in Austria potrebbe essere di loro interesse. 
 
In conclusione, Sara Rebeschini invita anche a valutare una collaborazione con il Café International, 
un'associazione che include tutte le comunità a Vienna e offre interessanti seminari, eventi e mettono 
a disposizione anche delle sale. 

● Festival di letteratura italiana “La Fonte” 

Paolo Manganiello, riporta all’Assemblea il resoconto e alcune riflessioni sulla partecipazione del 
Comites al festival di letteratura italiana “LA FONTE”, che si è tenuto al Teatro Odeon a Vienna dal 1 
al 3 marzo. 
Si ricorda che il Comites è stato uno degli sponsor del Festival, in particolare per l’evento della scrittrice 
Benedetta Tobagi, che ha presentato il suo libro "La resistenza delle donne", vincitore del premio 
Campiello 2023. 
Paolo Manganiello sottolinea il fatto che aver collaborato è stato sicuramente importante dal punto 
di vista della visibilità, visto che la partecipazione totale al Festival è stata di circa 2200 persone e il 
Comites era presente anche con uno stand proprio all’ingresso della sala principale del teatro.  
Il Presidente Manganiello si auspica che nella prossima edizione del Festival ci sia una partecipazione 
maggiore da parte di tutti i membri del Comites, vista l’importanza di questa collaborazione.  
 
● Varie ed eventuali 

 
Il consigliere Carlo Florenzi richiede di ricevere come invito su calendario le comunicazioni relative a 
scadenze e riunioni. 
La richiesta verrà valutata. 
 
● Domande del pubblico 

Viene suggerito di rivolgersi ad enti per quanto riguarda i rapporti con le istituzioni, piuttosto che di 
contattare responsabili politici. 

Non vi sono altri interventi o domande da riportare a verbale. 

 

 

Allegato:  

● Relazione attività gennaio-febbraio 2024 

● Resoconto della Commissione “Lavoro, Integrazione e Politiche Sociali” 
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Vienna, 5 marzo 2024 
 

                
  LA SEGRETARIA     IL RAPPRESENTANTE LEGALE DEL COMITES 

     MARGHERITA SALUCCI          PAOLO MANGANIELLO 

                                                  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

9/10 
 

Comites Austria - Assemblea Generale Pubblica 05.03.2024 
RELAZIONE ATTIVITÀ GENNAIO-FEBBRAIO 2024 

 
Care e cari consiglieri, care e cari connazionali, 
 
vi do il benvenuto alla prima assemblea generale pubblica del Comites Austria nel 2024, l’inizio 
dell’anno è già stato denso di attività ed eventi, ne riporto una breve panoramica che verrà poi 
approfondita dalle relazioni dei presidenti delle singole commissioni: 
 

- A gennaio abbiamo presentato come previsto dalla normativa il bilancio consuntivo 2023.  Ci 
tengo a ringraziare tutti voi per la costanza con cui sono state mantenute in ordine la 
contabilità e le fatture durante l’anno scorso, cosa che ha facilitato il controllo e la 
preparazione della documentazione. Ringrazio anche Alexandra Velic e Luca Zappa per il loro 
aiuto nella revisione dei conti. 

- Sempre a gennaio una nostra delegazione ha visitato il nuovo ufficio di patronato ItalUil aperto 
all’inizio di quest’anno di Vienna. Abbiamo avuto il piacere di conoscere presidente 
responsabile e alcuni suoi collaboratori e discusso di iniziative e progetti a favore della 
comunità. 

- Per quanto riguarda gli eventi, sabato 10 febbraio si è svolta la Sanremo Night presso la sede 
del Club Italia. L’evento è stato un successo di pubblico con oltre 40 partecipanti e ci ha anche 
permesso di stringere un forte legame con una delle associazioni storiche di Vienna.  

- Domenica 25 febbraio si è svolto il Carnevale dei Bambini, con quasi 100 partecipanti. Anche 
questo è stato un evento molto apprezzato dalle famiglie italiane a Vienna, e ormai un 
appuntamento fisso del nostro Comitato, sicuramente da ripetere anche in futuro. Per 
entrambi gli eventi ringrazio la Commissione Eventi per l’ampio lavoro svolto 
nell’organizzazione e nella gestione dei partecipanti. 

- Il lavoro di comunicazione in questi primi due mesi è anche stato molto intenso. Oltre a quello 
legato agli eventi di cui ho appena riferito, tramite i nostri canali si è continuato con il lavoro 
di diffusione di informazioni utili per i connazionali, come per esempio riguardo al cambio 
della regolamentazione AIRE o sulle prossime elezioni europee, segnalando opportunità per 
gli italiani in Austria e rispondendo come sempre alle richieste di informazioni e supporto che 
giungono da parte dei connazionali. 

- Lo scorso fine settimana infine siamo stati presenti al festival di letteratura italiana La Fonte 
collaborando nella realizzazione della presentazione con la scrittrice Benedetta Tobagi. Il 
nostro stand è stato accolto con molto interesse dai partecipanti (oltre 2.200 durante), 
abbiamo creato nuovi contatti e mostrato il nostro supporto per le attività della comunità 
italiana a Vienna.  
 

In base alle statistiche pubblicate a inizio anno dalla Cancelleria Consolare la nostra comunità continua 
a crescere, con oltre 47.000 connazionali presenti in Austria. Il nostro lavoro diventa quindi sempre 
più importante, e ricordo che c’è bisogno della collaborazione di ognuno di noi, anche solo con un 
piccolo impegno, affinché tutti i progetti che abbiamo previsto possano venire realizzati.  
Questa sera abbiamo molti temi da discutere, non voglio quindi rubare altro tempo e concludo 
ringraziando come sempre tutti i membri del Comites per il lavoro che svolgono, per l’impegno e il 
tempo che viene messo a disposizione della comunità, come anche tutti voi connazionali che ci seguite 
e supportate. Grazie a tutti e buon lavoro.  

Paolo Manganiello 
05.03.2024 
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Resoconto della Commissione “Lavoro, Integrazione e Politiche Sociali” di Francesco Marrella 
 
Il 2024 si prospetta un anno molto intenso per il lavoro in ambito di diritti, in particolare quelli legati alla 
partecipazione elettorale. 
 
- La Commissione sosterrà comunicazione da parte del Comites per facilitare la partecipazione degli italiani nelle 
elezioni comunali a Salisburgo (10 marzo) e Innsbruck (14 aprile). Il voto è un momento importante per realizzare 
l'inclusione dei cittadini italiani nella vita della città in cui risiedono e trarre massimo vantaggio dalle normative 
europee. 
 
- Le elezioni Europee di giugno, presentano processi di voto che sono diversi dal comodo voto postale 
normalmente usato durante le elezioni politiche italiane. Per via di queste modalità a cui pochi possono essere 
abituati, la comunicazione puntuale e sostenuta sarà di primaria importanza. La Commissione supporterà la 
creazione di una campagna di comunicazione per supportare la partecipazione della cittadinanza, rilanciando 
comunicazioni ufficiali dei servizi consolari o sviluppando strumenti ulteriori quando necessario.  
 
- Purtroppo, le elezioni per il rinnovo del parlamento in Austria saranno un triste monito della mancata 
integrazione che tutt'oggi affligge gli Italiani a causa del regime conservativo sull'acquisizione della cittadinanza. 
Questo rimane un tema sul quale la commissione si concentrerà. L'intenzione è di organizzare un incontro con 
il COMITES Madrid per conoscere la loro esperienza nell'essere riusciti a sostenere lo sviluppo di un accordo 
bilaterale per garantire la doppia cittadinanza senza la perdita di quella Italiana. Data da confermarsi nella 
seconda metà dell'anno. 
 
- La Commissione ed in particolare il gruppo di lavoro dedicato ha iniziato il processo per la realizzazione del 
Rapporto sulla Comunità Italiana in Austria 2024. Attualmente il gruppo si sta confrontando su eventuali 
migliorie al questionario utilizzato per raccogliere i dati e l'espansione di alcune aree di indagine. L'intenzione è 
quella di lanciare il questionario in aprile e chiuderlo dopo l'estate per permettere un più ampio periodo di 
acquisizione dei dati. L'ampliamento della finestra per la raccolta di risposte è stata una delle raccomandazioni 
emerse dalla valutazione del processo per il Rapporto 2022. 
La Commissione punta a presentare il rapporto tra il primo e secondo quarto del prossimo anno. 
 
- La Commissione, con il supporto della Commissione Comunicazione lancerà nelle prossime settimane la 
pianificazione per valutare la fattibilità e tematiche legate alla creazione di "miniguide". Le guide mirano a 
facilitare l'integrazione in Austria fornendo informazioni chiave in maniera sintetica e di facile comprensione. 
Grazie a queste il Comites si doterà di un nuovo strumento per sostenere la vita degli italiani in Austria mettendo 
a disposizione informazioni di facile consultazione. 
 
- La Commissione continua a sostenere l'organizzazione di incontri del ciclo "Benvenuti in Austria" dedicati alle 
tematiche del mondo del lavoro e dei diritti. Il prossimo evento in programma sarà dedicato al tema del sistema 
sanitario in Austria. L'obiettivo è di organizzare questa iniziativa in aprile, con data da definire a seconda delle 
disponibilità degli ospiti. 
Prossimi appuntamenti proposti: pensioni (replica dell'incontro del 2022), contratti lavoro dipendenti (replica), 
AK (post elezioni). 
Inoltre, tramite l’Esecutivo del Comitato la Commissione continua a sostenere l'organizzazione di un incontro 
prioritario da dedicare al tema della nuova normativa riguardante il regime AIRE. 
 
- Il tema dei servizi consolari rimane di primaria importanza. In questo va sottolineato ancora il ruolo molto 
limitato che il Comitato può svolgere a tale riguardo. Per questo il Comitato sta scambiando opinioni sul miglior 
modo per sostenere la piena realizzazione di questo diritto dei Cittadini, non ultimo utilizzando nei modi e tempi 
più consoni l'ottimo rapporto con i servizi consolari. 
 
 


